
２０２２年１０月南部ブロック会議議事録  

 

日時：２０２２年（令和４年）１０月１３日（木）１０時より１１時５０分 

場所：中央公民館 第９集会室 

出席者：小野さん、近藤さん、中村さん、河野さん、川瀬さん、椎名さん、岡田さん、渡辺一雄さん、 

藤本さん、高川さん、宮崎さん、倉林さん、酒本さん、林 （以上１４名） 

事前欠席通知：北川さん、竹田さん、小林さん 

 

１．１０月６日本部役員会議の報告（高川さん）⇒役員会議事録に基づき説明 

追加説明 

 １）社会教育課からの依頼で、新年の賀詞交歓会の幹事をコー連協本部で引き受ける。 

 ２）同じく社会教育課からの依頼で、来年２月に予定されている「葛南地方生涯学習振興大会」でコー連協が 

   事例発表（２０分ほど）を行う予定。習志野文化ホール。 

 ３）規約等改正検討委員会（仮称）は５回実施したが、議論がまとまらずまだ方向性や成果が出ていない。 

   しかし、コー連協の強みを伸ばすことや、会員のやりがいのために活動を活性化していく必要は共通認識 

   できた。又、ブロックごとにずいぶんとやり方や文化も違うことが分かってきた。 

 ４）本部主催の「ブロック間交流会」（高山達郎さんの講演とレク（室内ゲーム））１１月１１日西部公民館 

   １０月２３日までにチラシのＱＲコードからのメールなどで申し込んでほしい。 

   直接申込みは倉林さんか林まで。 

 ５）研修委員会主催の合同ステップアップ研修会が１２月７日に中央公民館講堂で開催される。 

   申込みは１１月３０日までだが、なるべく１０月中に申し込んでほしい。（南部は林まで） 

 

２．公民館の活動報告・予定 

１）中央：国際理解講座「多文化共生ってなんだろう」は９月２２日に国際交流課の津田さんが講演し、 

  ９月２９日は国際交流員として着任したベトナム出身のチャーさんの日本語の講演で、出席者も多く、 

  ＪＣＯＭの取材も来た。 

  次は「マイふなばし環境講座」が１１月１７日と２４日の午後に中央公民館第３・４集会室で開催予定。 

  １０月２０日の企画会議で受付等の役割分担を決めたい。 

  ２月予定の人生１００年健康講座２回シリーズは、１回はリトミックで決定、もう１回の内容が未定。 

  その講座案や講師推薦、タイトル案などを１０月１８日までに林に送ってほしい（２０日のため） 

２）宮本：現在改修工事中だが、終了予定後の今月２７日に今年度後半の講座企画会議を行う。（１日の講座） 

３）海神：２月まで改修工事中なので今年度の活動はない見込み。 

４）浜町：いきいき健康大学の映画は好評だった。１１月はコンサート（チェロ演奏会）もある。 

 

３．来年度の南部ブロック体制について 

 林がすでにブロック長を２年、窓口担当も２年目でコー連協規約上も交代が必要。新しい方も含めて、いろいろ 

な役割を担当、経験していただくことがブロックの活性化につながると思い、最終は２月のブロック会議で 

 決定すれば良いが、今月から議題として上程した。 

 参考にブロック長の本来役割（ブロック長ひとりでやる場合）の資料を配布した。 

 

《出席者からたくさん意見が出された。順不同で列挙。》 

・全ての課題について、役員会という一つの会議だけで解決する必要はない。広報の拡大編集企画のように、 

ブロックの垣根を越えて、多くの意見を取り入れて進めていくことが大切。 

・コー連協をより理解できる、他のブロックとの交流もあるから、新入会員に役員・ブロック長を経験してほしい。 



・「参考：ブロック長の本来役割について」の中で、連絡担当者一覧の担当者が担えるものは分担し、ブロック長 

の負担を減らす。 

・ピラミッド型でなく、横のつながりで。 

・ブロック長の役割について、ブロック独自で細分化して他の会員が担えるのではないか。 

・分解できる役割もある。例えば、集会室の予約とか、会計とか。 

・一番星通信のブロック原稿とりまとめの役は切り離せる。 

・ブロック内のいろいろな機能の役員を作り、毎月一度は集まって情報の交換や意見の交換をしたらどうか。 

・連絡担当者で、ブロック内役員会として打ち合わせしていく事も必要か。ZOOMなど。 

・各担当には正・副を置き、正は若手の方、副がベテランの方がやればどうだろうか。 

・とりまとめ役としてのブロック長は必要ではないか。輪番制は避けたい。 

・一番星通信の拡大編集会議は決まったメンバーでなく広く出席者を募るべき（いろいろな角度から意見を） 

・新入会員に、公民館担当(主）に携わってほしい。公民館担当者と接することで、今後役に立つ。アドバイザー 

として、現担当者が相談に乗る。 

・新しい方に積極的に担当していただきたい 

・連絡担当者を担ってもらう事について、次回ブロック会議12月に、新入会員の意見を聞きたい。 

・本部に報告する担当者（体制）については、次々回ブロック会議で、決定される。 

 

 （※以上の意見一覧は、録音をしていないので、倉林さんのメモと林の記憶からのものです。漏れや正確でない 

ものもあると思いますが、ご容赦お願いします。） 

 

４．その他  ブロック内交流会（８月延期）は再度日程調整をして実施したい。 

 

５．今後の日程について 

  １）南部ブロックオンライン雑談会 １１月 ９日（水）１０時よりＺＯＯＭにて 

    （後日案内メールを発信） 

  ２）次回南部ブロック会議     １２月 ８日（木）１０時より 中央公民館第６・７集会室 

       

  ３）個別日程   

①中央公民館企画会議    １０月２０日（水）１０時 第４集会室 

②宮本公民館次期企画会議  １０月２７日（木）１０時 実習室 

 

以上 

文責：林敏弘 


